

Mobilfunk

20.3237 Mo. RL Fraktion. Mobilfunknetz. Die Rahmenbedingungen für einen raschen Aufbau jetzt schaffen

Position Swico: Zustimmung

Die rasche Einführung von 5G, insbesondere die Nutzung der jeweils modernsten Antennen-Technologie, führt nicht nur zu einer besseren Versorgung der Bevölkerung und der Unternehmen. Sie ist auch aufgrund des geringeren Energiebedarfs unseres Erachtens zwingend. 5G ermöglicht Innovationen in unzählige Branchen. Zu nennen sind beispielsweise neue Möglichkeiten von Cloud-Computing in der industriellen Fertigung, von Mixed Reality im Gesundheitswesen oder von Smart Grids im Energiebereich. Die Branche begrüsst, dass die vom UVEK beauftragte Arbeitsgruppe die notwendigen Massnahmen klar aufzeigt, wie auch der Forderung nach sachgerechter Information nachkommt. Um diesen Ausbau nun rasch zu ermöglichen, reichen die bisherigen Schritte weder dem Bund noch den Kantonen. Insbesondere auf Bundesebene wird eine schnelle Schaffung zeitgemässer, praxistauglicher Rahmenbedingungen verlangt.

Stand: Der Nationalrat hatte die Motion bereits in der Sommersession von 2021 angenommen. Die KVF-S hat sich in den letzten Monaten vertieft mit der Thematik auseinandergesetzt. Dabei ist sie zum Schluss gekommen, dass die Weiterentwicklung des Mobilfunknetzes explizit ohne eine Erhöhung der bestehenden vorsorglichen Anlagegrenzwerte erfolgen soll. Die Motion wurde von der Kommission entsprechend angepasst. Dazu hat der Ständerat seine Zustimmung gegeben. Das Geschäft geht somit zurück in den Nationalrat.